

EL SÁBADO VOLVERÍA LA LLUVIA



Tras, las primeras precipitaciones, que se dejaron sentir en el Valle de Aconcagua, este sábado, se pronostica un nuevo sistema frontal.

Pág. 2

Debut de Trasandino

Pág. 3

Aniversario Cruz Roja

Pág. 6

Los Andes vuelve a clases



Impulsar el **desarrollo sustentable** del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.





Trasandino debuta este fin de semana

Luego de una larga espera este fin de semana comienza el torneo de la tercera división y será el turno del debut de Trasandino de Los Andes.

El primer encuentro de los Albiverdes es en calidad de visita y será enfrentando a Real Juventud de San Joaquín, donde los andinos pretenden comenzar con el pie derecho esta nueva temporada con miras al ascenso.

Para los hinchas más fanáticos podrán seguir la transmisión a cargo del club local y podrás conseguir las



entradas en <https://www.passline.com/.../real-san-joaquin-vs...>

El encuentro es el sábado 21 a las 12 horas.

Club Deportivo Milord volvió a los entrenamientos presenciales

Gracias al avance de la comuna de Los Andes a la Fase 4 de Apertura, hace unas semanas que los integrantes del club de Deporte Adaptado MILORD retornaron a los entrenamientos presenciales en el Gimnasio Centenario, los miércoles de

15:00 a 16:00 horas.

Los entrenamientos son gratuitos y abiertos a la comunidad, en el día y hora mencionada. Esta franja horaria es dirigida a personas en situación de discapacidad desde los 12 años. Acondicionamiento físico, básquetbol o ba-

lonmano, a cargo de la profesora Ximena Astorga.

Quienes deseen sumarse a las prácticas, pueden inscribirse en www.activatelosandes.cl o en la aplicación móvil Actívate Los Andes, también pueden dirigirse el día y hora mencionada al recinto deportivo.



Unión San Felipe vuelve a jugar con público

Con mucha antelación, el club y la Ilustre Municipalidad de San Felipe respondieron a los requerimientos de las autoridades para que el estadio Municipal pueda recibir público en los partidos de fútbol profesional en los que Unión San Felipe le corresponderá ser anfitrión.

Tras una visita de inspección en la que participaron personalidades políticas y sanitarias, además de nuestro Gerente General, Eduardo Olivares, el reducto de la Avenida Maipú recibió el visto bueno para albergar en el corto plazo a la hinchada albirroja, lo que de no mediar ningún inconveniente de última hora se producirá en el partido frente a Rangers de Talca programado en un principio para el lunes 23 de agosto.

El aforo que se permitió es de 831 personas, las que deberán distribuirse tras los arcos (norte y sur) y la galería Andes, las que tendrán ingresos exclusivos para cada zona a raíz que las entradas serán numeradas.

Importante Tener En Cuenta

Las entradas se venderán solo vía online por una ticketera

El proceso de compra se inicia con la firma de una declaración jurada digital en la que indique que al momento de adquirir la entrada se dispone de pase de movilidad, se está sano y no ha tenido contacto estrecho con ningún contagiado de Covid-19

– Una vez con la entrada en la mano, deberá acreditar en los controles de acceso

al estadio que su Pase de Movilidad está vigente; una vez certificado eso, pasarán a un segundo control donde se verificará el uso de la mascarilla, toma de temperatura y lavado de manos con alcohol gel, y finalmente, que no existe a su respecto ninguna prohibición de acceso a estadios – Durante todo el espectáculo el hincha deberá mantener su ubicación y no podrá cambiarse de lugar

– La salida del estadio será por la misma puerta de acceso por la que se ingresó

– No habrá venta de bebestibles y alimentos al interior del recinto

Consciente de la delicada situación económica por la que atraviesa el país, Unión San Felipe dispuso que los valores de las entradas sean accesibles para todos,



por lo que el ticket de galería (norte, sur) costará \$3.000, mientras que el de Tribuna Andes será de \$ 4.000.

Las puertas de acceso serán las siguientes: Galería Norte: Por Calle Carlos Keller Galería Sur: Por Calle Santo Domingo Tribuna Andes: Por Avenida Maipú



SOFIA EDICIONES

- REVISTAS Y DIARIOS
- EDICIÓN Y PUBLICACIÓN DE LIBROS
- WEB Y REDES SOCIALES
- DISEÑO
- ARTÍCULOS PUBLICITARIOS

 @EditorialSofia

SOFIA EDICIONES

¿QUIERES PUBLICITAR CON NOSOTROS?

Escríbenos a
contacto@diarioaldia.cl

101 años de la Cruz Roja de San Felipe

Estos 101 años marcan la continuidad del legado que del fundador internacional y primer premio nobel de la Paz, Henri Dunant, que es mejorar y mitigar el dolor de nuestros semejantes, bajo 7 principios básicos y fundamentales. Lo que hace la Cruz Roja, es y será siempre dar amor y paz, es por eso que en este día especial queremos compartir nuestra alegría con vecinos y voluntarios. Estos últimos años, el voluntariado a tenido un rol importante. Para el estallido social, estuvo presente la Cruz Roja, atendiendo a las personas que acudían a la filial o externamente por personal medico (generalmente). Además, nos preocupamos de la hidratación necesaria y solicitada. Durante la pandemia, hemos estado desde el inicio presente, entregando ayuda en los ámbitos de salud y social, bajo nuestra responsabilidad. La verdad, nos cuentan la vocación es mas fuerte que el temor a contagiarnos. Además siempre han estado preocupados de personas en situación de



calle, familias vulnerables y de quienes acudía y acuden a la filial ubicada en la calle Prat. Para nuestros 100 años, en dos meses entregaron personalmente 120 cajas de alimento a personas que realmente los necesitaban. A estas cajas, que llamamos cajas de amor, le sumamos desde el 05 de junio de este años las "Ollas de Amor" con las cuales, a la fecha hemos entregado 1022 raciones de comida, ensalada, pan y postre nos cuentan. Recalcan que el voluntariado es el pilar fundamental para cumplir nuestra misión y lo ha demostrado con su entrega hacia las personas vulnerables. La verdad, con la pandemia, nadie ha estado libre y esto , la comunidad lo ha comprendido y nos responden con el cariño que nos

demonstran día a día. Tras estos 101 años en el futuro pretenden implementar con la tecnología actual, las decisiones de salud y gestiones de riesgo, además de capacitar a voluntarios, lo que no es fácil por la necesidad de trabajo de las personas. El desafío es ser una filial moderna y productiva, con una imagen de calidad, con recursos para desarrollar las acciones humanitarias y con un voluntariado fuerte, comprometido y capacitado para desempeñar con eficiencia las actividades de cada uno de los programas. Siempre es bueno recordar los inicios de la filial fundada por Don Luis Gajardo Guerrero en 1920.

demuestran día a día. Tras estos 101 años en el futuro pretenden implementar con la tecnología actual, las decisiones de salud y gestiones de riesgo, además de capacitar a voluntarios, lo que no es fácil por la necesidad de trabajo de las personas. El desafío es ser una filial moderna y productiva, con una imagen de calidad, con recursos para desarrollar las acciones humanitarias y con un voluntariado fuerte, comprometido y capacitado para desempeñar con eficiencia las actividades de cada uno de los programas. Siempre es bueno recordar los inicios de la filial fundada por Don Luis Gajardo Guerrero en 1920.

Hoy la directiva esta compuesta por el siguiente equipo:
 Presidente: Juan Carlos Pizarro
 Comunicación y Coordinador Ollas de Amor: María Gómez
 Bienestar social: Yilian Morales

Desarrollo: Carlos Maldonado
 Juventud: Carolina Rivera
 Salud: Guillermina López
 Finanzas: Angélica Martínez
 Secretario: Luis Vásquez



MAURO MURA
CONCEJAL

CONCEJALÍA CONECTADA

CONTACTO:
+56 9 50384356

fb.com/mauromuraconcejal

[Mauromura11](https://www.instagram.com/Mauromura11)

Escribamos Juntos un nuevo Los Andes

EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

VIERNES 20 AGO	SÁBADO 21 AGO	DOMINGO 22 AGO	LUNES 23 AGO	MARTES 24 AGO	MIÉRCOLES 25 AGO	JUEVES 26 AGO
	90% 5.9 mm	80% 0.3 mm	80% 0.9 mm	90% 4.8 mm	70% 11 mm	40% 0.3 mm
18° / 4°	18° / 8°	18° / 6°	11° / 5°	11° / 3°	10° / 4°	14° / 2°
6-19 km/h	12-50 km/h	10-32 km/h	6-20 km/h	7-24 km/h	7- 27 km/h	9-29 km/h



LA ENTREVISTA —
—DE FELIPE RODRIGUEZ

Sabina Castro, candidata a diputada, (PC)

Una sanfelipeña que busca un escaño en el congreso

Debido a, lo extenso del distrito, es muy difícil que los candidatos a parlamentarios sean de San Felipe o Los Andes, esto a razón que, hacia el otro sector, hay más votos disponibles. Sin embargo, Sabina, esta segura que desde el territorio se pueden construir mayorías. A partir de esto, quisimos conocer a esta sanfelipeña que pretende un escaño en la cámara de diputados.

¿Cuáles son tus orígenes, tu familia?

Bueno, mis orígenes son bien humildes, yo soy hija de padres trabajadores, ninguno de los dos profesionales, de hecho yo soy la primer profesional de mi familia, con mucho esfuerzo de ellos y mío también. Para poder estudiar, yo además tuve que trabajar, y sustentar mis gastos en Valparaíso. Me crié en la población “Las Acacias” soy nacida y criada en San Felipe, conozco el Valle de toda mi vida y mis abuelos, quienes eran trabajadores campesinos nos formaron en esfuerzo familiar. Hemos llevado un estilo de vida austero, también vinculado a lo campesino, tradicional y pequeño.



¿Como llegas al servicio público?

Yo llego al servicio público, vinculado a mi vocación profesional, yo soy administradora pública y en la Universidad, es donde más me empapé del trabajo vinculado a lo social. Trabajé mucho en lo comunitario, en Lota para el terremoto del 2010, estuve en Coronel, La Ligua y Llay Llay. También en otras partes del país, lo que me hizo llegar a esto. En lo profesional, una vez titulada, volví a San Felipe, ahí me desempeñé en diferentes áreas de la administración municipal, siendo la más importante, le haber creado “La Oficina de la Juventud” de la Municipalidad de San Felipe. Este fue un desafío profesional difícil, pero enriquecedor, porque nos permitió visibilizar y generar espacios de esparcimiento y educación para los, las y los jóvenes de la comuna, que estaban bastante invisibilizados.

¿A quien admiras en la zona? Hay alguien que te guste ¿que no sea de tu color político?

Bueno, admiro a bastantes trabajadores sociales y ambientalistas sobre todo, que han desarrollado varios trabajos de recuperación patrimonial, también de rescate de la cultura e identidad local, que son temas muy importantes para mí y la

verdad indistintamente del color político, ya que la mayoría de ellos son independientes y no pertenecen a ningún partido forma, como forma de organización política. Lo que si hay, es mucho trabajo de estas coordinadores ambientalistas en todo el distrito, y en ese sentido valoro ese trabajo, a cada uno, una y una que ha desarrollado estos espacios por la defensa del territorio, la defensa de la naturaleza y la preservación de nuestras tradiciones.

¿Quién es tu referente?

La verdad hay varios referentes, no tengo así como un referente, porque creo que todas las personas han aportado al crecimiento y desarrollo de mi persona y de también de mi estilo de dirigencia, que considero es bien participativo, como humilde, tratarnos todos como iguales y fomentando la unión colaborativa.

¿Como ves el desafío que enfrentas ahora?

Lo veo como un objetivo difícil de alcanzar, pero creo que necesario, necesitamos dirigentes que sean alternativa, que fortalezcan la democracia a través de la participación ciudadana en el territorio. Finalmente, que los parlamentarios, tengan como desafío el poder involucrar a las comunidades en la toma de decisiones. Así lograr que se desarrollen e impulsen diferentes proyectos de ley que sean pertinentes, como proyectos económico y de diversificación de la matriz energética. La verdad, el desafío es bien grande pero me siento capacitada y orgullosa de poder presentarme como una alternativa para quienes ven en el parlamento, lo que nosotros intentamos de representar.

Si fueses electa ¿Cuales serian tus primeras medidas o tu sello?

Si fuera electa, lo principal, sería representar las necesidades de las comunidades, teniendo como responsabilidad número uno, la preservación de la naturaleza. Una de mis primeras medidas sería el poder derogar el código de agua y poder implementar una ley eficiente del recurso hídrico, sin afectar nuestras cuencas y recuperando los ecosistemas, como los lechos del río, los cerros, los humedales y toda la rivera del Río Aconcagua. Buscaré cuidar y sanar todos los ecosistemas que tiene nuestro distrito, de forma diversa y efectiva.

¿Cuál es tu sueño para la provincia de San Felipe?

Mi sueño es para todo el distrito, no solo para San Felipe. Que podamos tener un tren que recorra todo el territorio, que además podamos tener un mayor acceso al agua, que se recupere la agricultura de los pequeños campesinos. Que no existan zonas de sacrificio ecológico. También sueño con sistemas de salud preventivos y que puedan atender a la población y deseo también un sistema de salud para nuestras mascotas. Sueño con Ferias ecológicas, con mayores accesos a la educación universitaria y cft, que sean estatales. Que nuestros jóvenes no tengan que migrar a las grandes urbes para encontrar empleos, que impulsemos y protejamos a los pequeños y microempresarios que tengan ideas basadas en la economía circular. Que se abran nuevas oportunidades de negocios, pero que sean sustentables, no solo en el tiempo si no también en entorno. La verdad sueño con un distrito conectado, más complementado y que efectivamente tengamos la posibilidad desde el territorio generar una red social y comunitaria que se sienta representada en el parlamento.



Fabricación de Muebles

Habitacional: cocina, closet, dormitorios, walking-closet, baños.

Oficina: Escritorio, Salas de reuniones, repisas, armarios.

Dimesionado propio

www.madiplac.cl
+56 9 8294 4776

San Felipe



Gestión y desarrollo de Proyectos Industriales.

Inspección Técnica de Obras (ITO).

Gestión de Activos e Ingeniería en Mantenimiento.

Profesionales con vasta experiencia.

www.meep.cl
+56 9 4243 4657

San Felipe

Sebastián Guerra Pérez

Abogado de Familia

sguerra.abogado@gmail.com

Yerbas Buenas 495, Of B,
Los Andes

Miguel Barraza Pérez

Comunicador
Audiovisual Digital

Santo Tomás - Universidad Finis Terrae

mbarrazaperez@gmail.com
+56956271445

Servicios Audiovisuales
Grabación, Post Producción
y Realización de Programas
de TV y Redes Sociales

Equipo de Seguridad Pública municipal resuelve conflicto entre vecinos de sector El Sauce

A través de una inquietud a las plataformas municipales, el equipo de patrullaje de la dirección de Seguridad Pública se acercó a mediar en un conflicto entre vecinos de Camino Internacional.

Hace unos días, la dirección de Seguridad Pública de la Municipalidad de Los Andes recibió la inquietud de una vecina del KM 7, sector El Sauce en el Camino Internacional, cuyos vecinos que manejan un parqueadero le traían trastornos originados por camiones que traspasaban su cerco natural de arbustos y otras molestias de mal uso de la vía; conflicto que no se había podido resolver de manera autónoma.

Jaime Álvarez, coordinador de la dirección de Seguridad Pública dijo “que al tomar contacto con la denunciante en el lugar se solicitó entrevista con la persona que originaba las molestias, tras conversaciones y gestiones del equipo de patrullaje se pudo resolver de manera rápida la situación que la aquejaba”. Si bien, entre la oferta de

programas de Seguridad Pública se encuentra una dupla psico-social de mediación vecinal, en este caso, no fue necesario derivarlo a las profesionales, porque se obtuvo un consenso antes.

Si se tiene una inquietud de este tipo puede contactarse con el municipio a través de varias vías: OIRS, al número 800 800 204 400 o directamente en la oficina de Seguridad Pública de calle Las Heras # 452.

“Nosotros estamos a disposición de las personas para resolver conflictos menos complejos que no necesitan judicializarse, queremos articular una sana convivencia entre los y las vecinas de Los Andes”, finalizó Álvarez.



Alcaldesa de San Felipe y Jefa de DAEM acuerdan con Seremi de Educación sacar adelante las tareas pendientes de los establecimientos de la comuna

Fue en el marco de una reunión sostenida en la tarde de este miércoles, entre la Alcaldesa Carmen Castillo, la Jefa de DAEM Natalia Leiva y la Directora de Desarrollo Comunitario María Teresa Urbina Hernández, con el equipo de la Seremi de Educación encabezado por su titular, Patricia Colarte, que se abordaron las distintas tareas que están pendientes en los distintos establecimientos que dependen de la municipalidad de San Felipe. Se trata del primer acercamiento que realiza la Seremi con el municipio de San Felipe, en el marco de la administración de la Alcaldesa Carmen Castillo, ocasión en la que Patricia Colarte dejó de manifiesto la plena voluntad para trabajar de manera conjunta en el fortalecimiento de la educación pública de la comuna.

“Conversar sobre temas educacionales que son muy importantes, sobre todo en el contexto de pandemia. Uno de los temas corresponde al reconocimiento oficial de los jardines VTF (Vía Transferencia de Fondos de Junji) y ahí realizamos una planificación y programación bien interesante, para que la comuna pueda obtener en el más breve plazo el reconocimiento oficial de sus jardines infantiles”, manifestó Colarte.

Añadió la inquietud en torno al trabajo con los alumnos y alumnas de primer ciclo de educación básica, sobre todo de primero básico, nivel en el que deben aprender a leer. “Estamos

viendo cuáles son los programas y las medidas de refuerzo para ir en apoyo de los niños más pequeños, pues sabemos cómo la lectura incide en la trayectoria educacional”, afirmó.

En este sentido, la Alcaldesa Carmen Castillo valoró la disposición expresada por la máxima autoridad educacional de la región, destacando además el hecho que esta cita permitió comentar las áreas críticas respecto de las cuales es imprescindible efectuar un abordaje consensuado.

“Comentamos las necesidades de mejora, de infraestructura, las alternativas de inversión; las distintas problemáticas que tienen los distintos establecimientos, por lo que acordamos trabajar conjuntamente, pues la educación municipal es un área que nos preocupa

enormemente, necesitamos hacer una diferencia, que se note, que la educación municipal se está recuperando y que podemos ofrecer a nuestros niños y niñas un futuro más promisorio”, expresó la primera autoridad comunal. Finalmente, la Jefa de la DAEM de San Felipe, Natalia Leiva, afirmó que “otro aspecto que se abordó en el encuentro, refiere al Fondo de Apoyo a la Educación Pública (FAEP), en la idea de generar una nueva línea de mejora de establecimientos educacionales. Ese es uno de los elementos que estamos priorizando y que queremos trabajar con la Seremi”.



LA SEMANA INFORMATIVA DE AL DÍA

TODOS LOS VIERNES A LAS 08:00 AM

POR LA 103.1 FM

Al día

LOVELY
103.1 fm

CON LA CONDUCCIÓN DEL PERIODISTA **FELIPE RODRÍGUEZ**

Acusan a madre de abusar de su propia hija

El Tribunal de Garantía de San Felipe decretó las medidas cautelares de firma mensual en Carabineros, arraigo nacional y prohibición de acercarse a la víctima, para mujer de iniciales C.M.T, de 33 años de edad, detenida el viernes pasado por Carabineros en la comuna de Santa María luego que fuera denunciada por abusar sexualmente contra su hija de 3 años de edad.

El delito habría ocurrido a eso de las 19 horas del día señalado en circunstancias que la mujer se encontraba con su hija en una casa de acogida en la comuna de Santa María. En determinado momento otras residentes del

mencionado recinto escucharon llorar insistentemente a la menor, ante lo cual otra mujer acudió a la habitación que ocupaba la imputada siendo sorprendida abusando sexualmente de su hija.



Seremi de la Mujer realiza taller sobre equidad de género, violencia y empoderamiento a mujeres rurales del Valle de Aconcagua

Con la presencia de mujeres usuarias de INDAP de la Provincia de Los Andes y San Felipe, la seremi de la Mujer y la Equidad de Género, Valentina Stagno, llevo a cabo la capacitación "Equidad de Género, Violencia Contra las Mujeres y Empoderamiento" destinada a lideresas del sector rural. En esta oportunidad se contó con la presencia del seremi de Agricultura, Humberto Lepe y de la directora regional de SernamEG, Vaninna Masman.

La seremi Valentina Stagno, señaló

que parte de la agenda común entre el Ministerio de la Mujer y la Equidad de Género y el Ministerio de Agricultura es llegar a todas las mujeres rurales y sus territorios con temáticas fundamentales como la violencia contra las mujeres, empoderamiento y liderazgo.



Los Andes vuelve a Clases

El regreso a las aulas será voluntario, por ahora incorpora solo a estudiantes de octavo básico y cuarto medio

El municipio andino a través de su Departamento de Educación, anunció para este lunes 23 de agosto la reapertura de escuelas y liceos, luego de la preparación e implementación de diversos protocolos para el correcto funcionamiento de las unidades educativas. Entre las disposiciones, que en una primera etapa incorporan la presencialidad

para estudiantes de octavo básico y cuarto medio, se determinaron espacios para el registro de los alumnos, distanciamiento físico, lavado de manos, ventilación de aulas, uso de alcohol gel, junto con reforzar el uso de mascarilla.



Concurso literario "SEMBRANDO LETRAS"

La Corporación Cultural Sembrando Letras, que tiene como objetivo promover la lectura y la cultura en nuestro valle del Aconcagua, invitan a participar de la tercera versión de su concurso de Creación Literaria, en una de sus 3 modalidades:

- Cuento
- Poesía
- Cómic.

El concurso cuenta con 2 categorías:
- SEMILLA: Para menores entre 10 y 14 años

- BROTE: Para jóvenes entre 15 y 21 años.

Los participantes pueden enviar sus obras al correo corporacion.sembRANDO.letras@gmail.com hasta el 5 de septiembre de este año.



Grave accidente deja dos lesionados en autopista Los Libertadores

Un vehículo terminó volcado e incrustado en un poste, donde presumiblemente habría traspasado el eje de la calzada e impactó otro automóvil, saliendo expulsado hacia afuera de la pista.

En horas de la mañana de este miércoles un grave accidente dejó como saldo a dos lesionados de gravedad en la autopista Los Libertadores en dirección a Santiago.

El hecho se produjo cuando uno de los vehículos se cambió de pista de

improviso, colisionando con el otro que iba en la misma dirección, donde uno de ellos que iba con dos ocupantes volcó y terminó incrustado en un poste.



Detienen a hermanos implicados en ataque a sujeto que intervino en agresión a una mujer en el sector de Pocuro

Uno de los sujetos con orden de alejamiento se encontraba agrediendo a su ex pareja, cuando intervino la víctima para defender a la mujer recibiendo una puñalada que lo tuvo incluso con riesgo vital.

Por homicidio frustrado fueron formalizados dos hermanos quienes fueron acusados como los autores de una agresión a un hombre en el sector de Pocuro en Calle Larga, luego de que este interviniera cuando uno de los implicados estaba agrediendo a su ex pareja, sobre la cual incluso tenían orden de alejamiento.

Carabineros tras una investigación individualizó a los sujetos quienes habían sido indicados como los autores por la mujer y testigos, por lo que se gestionó una orden de detención que se llevó a efecto cerca del mediodía del lunes en la misma comuna de Calle Larga.



Municipalidad de San Esteban deberá pagar millonaria indemnización por acoso laboral y hostigamiento de ex alcalde Mardones en contra del anterior director de educación

Corte de Apelaciones de Valparaíso notificó al municipio del fallo respecto a este juicio que inició en 2019, y que significará más de 30 millones de pesos en pérdida al patrimonio comunal. Aunque, de configurarse otras variables, este monto podría aumentar en más de 120 millones.



Estudiantes de Santa María ya pueden postular al Congreso Regional Explora de Investigación e Innovación Escolar

El Proyecto Explora Valparaíso, del Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación, invita a escolares de 5° básico a 4° medio, de todo el territorio regional. Pueden postular hasta el 12 de septiembre.

Para quienes deseen participar de este gran evento científico, o necesiten mayor información, Explora

Valparaíso realizará una Jornada Informativa abierta a estudiantes, docentes, directivos/as y toda la comunidad educativa interesada, el próximo jueves 19 de agosto a las 16.00 horas, con la misión de poder aclarar dudas y consultas respecto a las bases. Si quieres ser parte de esta jornada, inscríbete en el link disponible en www.explora.cl/valparaiso



HORÓSCOPO

Aries

Amor: Ruptura momentánea con su pareja.
Dinero: No se fie de los demás y maneje sus inversiones.

Tauro

Amor: Las cosas están un poco agitadas sentimentalmente.
Dinero: Sus inquietudes económicas van en aumento.

Géminis

Amor: En el amor, no sea tan impulsivo.
Dinero: Aunque su economía vaya bien, modere sus gastos.

Cáncer

Amor: No comience esa aventura, no le interesa.
Dinero: Tendrá que hacer encaje de bolillos para cuadrar sus cuentas.

Leo

Amor: Mire a su alrededor y encontrará el idilio.
Dinero: Cuidado con las autogratis, sea comedido.

Virgo

Amor: Ponga romanticismo en su vida.
Dinero: Los astros miman sus finanzas.

Libra

Amor: Vivirá las relaciones de manera intensa.
Dinero: Realice esa inversión tanto tiempo aplazada.

Escorpio

Amor: Llegan las relaciones profundas que necesita.
Dinero: Hoy recuperará el dinero que ya no esperaba recibir.

Sagitario

Amor: Disputas con su familia por culpa de terceros.
Dinero: Es el momento de hacer el viaje de sus sueños.

Capricornio

Amor: Las aguas del amor volverán a su cauce.
Dinero: Día idóneo para la firma de sustanciosos contratos.

Acuario

Amor: Le apetecerá disfrutar del ambiente cálido de su familia.
Dinero: Las gestiones de dinero se desarrollan con normalidad.

Piscis

Amor: Cuidado, una amistad a la que ofendió busca venganza.
Dinero: La ansiada recuperación económica ha llegado.

17 microagricultores de San Felipe recibieron maquinaria para optimizar sus procesos de producción

Una inversión de \$25 millones en maquinaria agrícola con tecnología de punta fue la realizada por el Instituto de Desarrollo Agropecuario (INDAP), para beneficiar a 17 microagricultores usuarios de Prodesal San Felipe, programa que presta asesoría técnica a la agricultura familiar. Los beneficiados corresponden a aquellos productores que no explotan una superficie mayor a los 500 mts², “que no son comerciales, pero que si venden al detalle y al comercio local”, detalló Patricia Montes, Jefa de área Indap San Felipe.

La funcionaria agregó que “la maquinaria pretende dignificar y apoyar el trabajo de los agricultores, porque para ellos es súper complicado arrendar un tractor, para que le fumiguen, para sembrar, por lo tanto, estas son pequeñas maquinarias que les van a permitir mejorar la aplicación de pesticidas y fertilizantes, mejorar la tarea de ‘rastraje’, siembra, apoyar lo que son las podas, cosa

que el pequeño agricultor no incurra en mayores gastos arrendando maquinaria”.

Hernán Herrera Administrador Municipal de San Felipe, estuvo presente en la ceremonia de entrega de maquinaria y valoró la ayuda que presta este tipo de alianzas entre Gobierno, municipio y la comunidad, en esta ocasión mejorando las condiciones de trabajo de los agricultores con menos recursos.

“Esta inversión viene a dar un alivio y apoyo a la labor agrícola que desarrollan los pequeños agricultores de nuestra ciudad, así que estamos muy contentos de poder seguir avanzando en los proyectos de ciudad”, expresó Herrera. Cabe destacar que la maquinaria entregada corresponde a motosierras, kits de riego, motocultivador, podadoras y equipos de aplicación de fertilizantes y pesticidas.



CUENTAN QUE...

Los particulares anuncios de Trasandino

Una particular forma de anunciar sus incorporaciones, esta realizando Trasandino de Los Andes. Lo hace con distintos hinchas que, a través de un video, presentan los refuerzos con miras al torneo. Sin duda, una buena forma de incorporar a los niños.

Suspense por candidatos

TEste lunes, se cierran las inscripciones de los candidatos a diputados y CORE que competirán en el valle del Aconcagua. Sin embargo, a diferencia de otras veces, los partidos han estado moviendo sus piezas, de manera estratégica pero sin anunciar nada, lo que hace que si bien suenen importantes nombres, aun no se anuncien.

El gol más viralizado

El escandaloso gol, cobrado a Magallanes en su duelo frente al UníUní, incendió las redes sociales de los distintos medios, debido a que, el jugador de los carabeleros estaba nada menos que, 3 metros adelantado. Cuentan que, se esta planteando que exista el famoso “Var “ en todos los encuentros.

Volvió el helicóptero

Hace unos meses, circuló un helicóptero que llamó la atención en la comuna de San Felipe, el cual no se vio más. Sin embargo, estos días nuevamente se ha visto sobrevolar al famoso helicóptero. Cuentan que, el colectivo de la comuna, constantemente inventa entretenidas teorías sobre esta situación.

Ordenan investigación sumaria para establecer causas y responsabilidades ante pérdida de la cadena de frío de vacunas contra el Covid -19 en Putaendo

Fueron 19 usuarias y usuarios del Cesfam Valle de Los Libertadores que, este jueves 19 de agosto, recibieron dosis de Pfizer y AstraZeneca que perdieron su cadena de frío y que, por lo tanto, podrían no adquirir la inmunidad necesaria contra el coronavirus. Las personas inoculadas serán visitadas por un equipo médico para monitorear su estado de salud. No obstante, desde el Centro de Salud manifestaron que lo sucedido no representa ningún riesgo para la vida de las personas.

La mañana de este jueves 19 de agosto, personal del Cesfam Valle de Los Libertadores de Putaendo detectó que las vacunas contra el coronavirus que serían administradas en la presente jornada, perdieron su cadena de frío durante la madrugada.

Al respecto, la dirección del

Cesfam Valle de Los Libertadores activó todos los protocolos correspondientes al respecto. En este sentido, se debe informar a la comunidad que 19 personas de la comuna fueron vacunadas con dosis de Pfizer y AstraZeneca que, como se mencionó anteriormente, perdieron su cadena de frío.

Durante la tarde de este jueves 19 de agosto, las 19 personas que fueron vacunadas serán visitadas en sus domicilios por un equipo médico para monitorear su estado de salud.

No obstante, el director del Cesfam Valle de Los Libertadores, Juan Francisco Madariaga, junto con lamentar lo ocurrido, hizo un llamado a la tranquilidad de la población porque los efectos de esta vacunación se limitan solamente a que las personas no obtengan la inmunidad necesaria



contra el coronavirus.

“Como Dirección del Cesfam lamentamos estos hechos y pedimos disculpas a las familias y a las personas que fueron inoculadas. Nuestra forma de trabajo es ser transparentes y, por lo tanto, estamos dispuestos también a recibir a todas y todos los usuarias y usuarias que tengan dudas

sobre este proceso para que se acerquen a hablar con nuestra dirección”, señaló Madariaga.

En este contexto, el Alcalde de Putaendo, Mauricio Quiroz, ordenó inmediatamente una investigación para establecer las causas de la interrupción de la cadena de frío y determinar las responsabilidades de estos hechos.

Consigue la piel

del Uní Uní

Sede del Club, Benigno Caldera, Parrasia, San Felipe